

SU ORIPCIONES: PAJEO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. 0'05
Id. atrasado. 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCION Y ADMINISTRACION
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCION TELEGRAFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.

Garn rebaja de precios

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE

de **Ignacio Figuerola.-Jaime II, 14**

Mantas de lana Lencería
Yutes Géneros de punto
Cortinajes Pañolería de todas clases

Todo cuanto requiere para equipos de novios, con gran rebaja de precios.

Interesantísimo

para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Centro de Anuncios

DE **Miguel Capó**

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Ultima Hora y Heraldo de Baleares.

Se admiten anuncios para los demás periódicos.

Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones.

Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21—Luz—21

Se vende

el molino denominado "dels Lladoners", con sus casas huertecito adjunto y demás pertenencias, ó sea el quinto de los molinos de agua situados en la acequia de la Fuente de la Villa de esta Ciudad. Derán razón en la calle de la Galera n.º 18 piso 4.º, en donde vive el propietario de dicho molino.

A tiempos nuevos, hombres nuevos

«De todo se utilizan las oposiciones para formar cargos contra el Gobierno; hasta de que el último repita que abandonará el poder si el país se pronunciasse contra las soluciones que representa la política y en el conflicto antillanos.»

La Epoca.

Casi al mismo tiempo que el periódico de cámara del presidente del Consejo escribía las frases que nos sirven de lema, el cable, con su concisión abrumadora, trasmítala á Madrid testimonio elocuente y por demás triste de las audacias de las partidas insurrectas.

El secuestro de seis oficiales de nuestro valiente Ejército, el asesinato de otro en las mismas puertas de la Habana y la voladura de uno de nuestros cañoneros, cuando se anunciaba á bombo y platillo que la insurrección iba de capa caída y que caminábamos á gran velocidad hácia la pacificación total de la isla, son hechos que por sí solos desvirtúan los optimismos ministeriales, al paso que dan la razón y justifican cumplidamente los temores y desconfianzas que se han apoderado de la opinión pública.

No, lo combatimos al actual Gobierno con

vador por sistema ni por el pueril deseo de hacer ruido llevando, con frases huecas y vacías de sentido, la alarma á la conciencia del país.

Siempre, y en toda ocasión, hicimos justicia á las singulares dotes de hombre de Estado que adornan al Sr. Cánovas del Castillo, siempre le creímos prudente en el consejo y discreto y sabio en las decisiones. Pero fuerza es confesar que lo que fué no es; que su pensamiento y su acción han llegado á debilitarse con los años, y muy especialmente que estas cualidades de su peculiar iniciativa distan mucho de corresponder á la gravedad de las circunstancias; que él no dirige los acontecimientos, sino que los acontecimientos lo avasallan y se le imponen; que no tienen programa ni soluciones fijas, sino que vive suoceditado y á merced de los vientos que soplan; que ora sostiene la política de la guerra por la guerra, ora nos ofrece la receta de la pacificación, empleando la acción combinada de la diplomacia y de las reformas; ya, en fin, pierde por completo timón y brújula.

¿Dónde está la política seria, concluyente, del Sr. Cánovas del Castillo? ¿Dónde los resultados y los éxitos de que nos habla La Epoca?

Francamente; nosotros examinamos las cuestiones con alteza de miras, como cumple á periódicos no afiliados á ninguna secta, que sólo comulgan con el público y para el público, con la patria y para la Patria, y por mucho que nos desojamos no vemos lo que la prensa ministerial encuentra tan á mano. Y no es lo malo que nosotros no lo veamos — que esto en todo caso demostraría lo obscuro de nuestra inteligencia;— lo peor es que no lo ve nadie; es que el país, por su desgracia, siente y nota los efectos contrarios, sin que una esperanza venga á endulzar sus amarguras ni siquiera á servir de lenitivo á sus tristezas.

Cuando la Patria ha facilitado la flor de la juventud, arrancándola al trabajo de los campos y al trabajo de las industrias, para llevarla á los peligros múltiples de la manigua; cuando se desprende de sus tesoros á raudales, dando ejemplos de verdadero civismo, la Patria tiene indiscutible derecho á exigir de los que llevan en sus manos las riendas del Estado, más, muchísimo más de lo que nos da el Gobierno; hechos y no palabras; realidades y no promesas; actos y no expansiones delirantes y nutridas de vanidad, es á lo que se aspira, es lo que se quiere.

Duró la otra guerra diez años, cierto; pero á la sazón, en el interior de la Península ardían dos guerras civiles: la cantonal y la carlista; nuestro Ejército tenía que acudir á las necesidades del orden en la colonia.

La situación era muy distinta; entre ésta y aquella no hay términos posibles de comparación. Hoy tenemos 250.000 hombres en la isla de Cuba y ha podido derrocharse un dinero que entonces andaba muy escaso. ¿Es mucho? pedir que la guerra acabe pronto, muy pronto, para que pronto también se reintegren esas nubes de obreros á las tareas del taller y á las labores de los campos? ¿Es mucho pedir que vuelvan cuanto antes al seno del hogar doméstico?

Y si el Sr. Cánovas y su Gobierno son ó han sido hasta ahora impotentes para obtener la paz en Cuba y restablecer la paz en los espíritus soliviantados en la Metrópoli, ¿por qué extrañarse de que anhelemos su relevo?

Los hombres se gastan en la piedra de toque del Poder, y á nuestro juicio, el Sr. Cánovas, con

todos sus grandes méritos, está ya más para entregarse al descanso que para atenciones que de él reclaman los intrincados problemas del Gobierno.

A tiempos nuevos, hombres nuevos. Los años hacen tanto estrago en la naturaleza física como en las energías intelectuales.

(De El Día)

La cuenta general del Estado de 1895-96

La intervención general ha terminado la cuenta general del Estado del año económico de 1895-96, antes del plazo que le concede la ley para realizar tan interesante trabajo.

La reforma introducida en la contabilidad por la ley del Sr. Gamazo, y llevada á la práctica por el interventor general que era á la sazón, Sr. Gonzalez de la Peña, continúa dando los provechosos resultados que desde el primer momento hizo concebir.

Son ya tres las cuentas generales que se han rendido, formada cada una en el cortísimo plazo de poco más de seis meses, resultado que contrasta vivamente con el larguísimo periodo que se invertía y aún se invierte en la confección de las cuentas de los años anteriores al de 1893-94, retraso que no consistía en falta de ilustración y celo de los dignísimos funcionarios encargados del servicio, sino en las dificultades que oponía la ley de Contabilidad, salvadas con fortuna en la reforma de 1893.

Pruébalo el hecho de que se haya terminado en medio año la cuenta de 1895-96, y se está trabajando en la del periodo de atraso hace más de dos años, sin que hasta el presente pueda asegurarse cuando estará terminada, á pesar de que también por la reforma de 1883 se adoptaron medidas para simplificarlas.

Filipinas

«Interview», con el capitán general

The New-York Herald, en su edición europea, publica un cablegrama expedido en Manila el domingo 17 por su corresponsal especial en Filipinas, relatando una interview del mismo con el general Polavieja.

Los rebeldes de Bulacan

El gobernador general del Archipiélago hizo al periodista las siguientes declaraciones: Las diferentes derrotas que han sufrido los rebeldes de la provincia de Bulacan y el haber sido fuertemente los organizadores y sus sostenedores financieros, contra lo que generalmente se supone, ha producido inmenso y beneficioso efecto.

Los insurgentes están paralizados. Los sucesivos éxitos de las fuerzas leales en los campos, han frustrado las intenciones para que se reuniesen las fuerzas del titulado general Aguinaldo, viéndose obligado á retroceder de Pasig á Cavite, resultando de este hecho que el titulado general Andrés Bonifacio sustituye á Aguinaldo como general en jefe de las fuerzas insurrectas.

Resultados del indulto

A consecuencia de la última amnistía, 2.000 rebeldes solicitaron clemencia en Bulacan. Yo les indulté en nombre del gobierno. Son muy satisfactorios los efectos de la amnistía en las proximidades á Cavite. Los jefes rebeldes de aquella region ocultan el perdón que he ofrecido á sus parciales.

Causas de la rebelión

Yo atribuyo la rebelion de estas islas á una política errónea, abundante en abusos, á consecuencia de haber otorgado muchos cargos á los indígenas, y las censuras, por la rapacidad de éstos, recaen hoy sobre los españoles. Los alcaldes indígenas y los jueces tienen poder aún sobre los europeos.

España ha permitido prácticamente á los indios que administren el país, y como ella sembró vientos está cosechando tempestades.

Esta guerra es completamente de razas, de melenos contra blancos. Creo que esta es una advertencia para las naciones europeas que poseen colonias en Asia, especialmente para Inglaterra, quienes estén interesadas mutuamente con España y en contra de esta amenaza á la supremacía europea.

El Japon no ha hecho nada para favorecer la rebelion; ha sido su ejemplo lo que ha estimulado á los filipinos.

La única política que se puede seguir con los melenos es de severidad. Respeten al que los castiga, ente quien se inclinan con zelis; pero confundan la bondad con la debilidad.

Los ingleses me han pedido últimamente permiso para que algunos filipinos vayan á colonizar á Borneo, y yo lo he concedido.

El ataque de Cavite

El corresponsal dice que el general Polavieja tomará el mando de las fuerzas que operarán en Cavite.

Después que espire el plazo de la amnistía dice Polavieja cree que opondrán una resistencia salvaje.

Llevará artillería para proteger las tropas y adoptará las medidas necesarias para asegurar por completo el éxito.

El corresponsal termina confirmando que los rebeldes de Cavite están combatiéndose entre sí.

El «León XIII»

Ha fondeado en Cádiz procedente de Manila y Barcelona, el vapor León XIII.

Conduce el vapor 14 pasajeros, entre ellos, don Marcelino Muñoz, jefe del batallón de infantería de Marina, herido en el ataque de Noveleta.

Vienen también el capitán D. Juan Barros, el teniente D. Antonio Restori y ocho marineros y dos soldados de infantería de Marina.

Los Estados-Unidos y la cuestion cubana

Máximo Gomez hácia Occidente

El Imparcial ha recibido el siguiente telegrama de París:

París 20.—El periódico Le Temps publica hoy un telegrama dirigido desde Nueva York por Estrada Palma al doctor Betances, anunciándole que el generalísimo de los insurrectos cubanos Máximo Gomez, marcha hácia Occidente al frente de un ejército, decidido á conquistar la completa independencia de la isla de Cuba.

Una carta de Nueva York

El Imparcial ha recibido una carta de Nueva York, de la que tomamos los siguientes párrafos:

«Continúa imponiéndose la verdadera opinión al elemento demagógico del país, empeñado en buscar un conflicto con España.»

«La proposición Cameron está poco menos que retirada, porque de todas partes del país van á Washington corrientes de ideas sensatas, y los centros del comercio y la industria inquietan los espíritus con acuerdos enaminados á restablecer la normalidad del sentimiento público.

Paulatinamente se hace luz acerca del vigor y de la fuerza de España, y en estos momentos no falta ya quien diga públicamente que los Estados Unidos tendrían mucho que temer de España, si mañana estallase una guerra entre las dos naciones.

El elemento conservador del país ha sido el primero en venir en conocimiento de que las ciudades del litoral están indefensas, y que le sería muy fácil á una escuadra enemiga el bombardearlas y destruirlas. Las Cámaras de comercio del país han discutido esta cuestión, y después de un cambio de opiniones, se ha acordado que las Cámaras envíen delegados á una reunión magna que se celebrará el día 20 en la ciudad de Tampa.

Es indudable que el resultado de las deliberaciones irá encaminado á influir en el Congreso para que antorice los créditos necesarios para fortificar los puntos accesibles de las costas.

El Gobierno se ha adelantado á esta demanda de la opinión, corcedor de la actitud de la nación española ante las agresiones injustificadas de este Congreso, y por espacio de seis meses ha hecho emplear algunos centenares de cañones y morteros, y construir baterías en puntos abandonados, entradas de puertos y bahías y desembocaduras de ríos.

La reparación y apresto de los buques de guerra es conocida de España; pero no lo es tanto la construcción de un submarino, en la que ponen muchas esperanzas los inteligentes en asuntos de mar. Efectivamente, este barco está completo á estas horas y se anuncia su lanzamiento, para la semana entrante. En su construcción se han gastado 250.000 duros.

Como hemos dicho siempre, después de quince meses de grandes esfuerzos, este Gobierno no ha podido aún detener la salida de expediciones filibusteras armadas. El simulacro aparato para detenerlas, tiene aparentemente por objeto el prevenir las reclamaciones por daños y perjuicios de España.

Dos cruceros y algunos vapores guardacostas dieron caza al Three Friends un día después de salir éste, y como es lógico, llegó sin novedad á las costas de Cuba; pero no pudo desembarcar la expedición por impedírselo dos cañoneros españoles; y aquella fué tomada á bordo del vapor Dauntless. Desembarcó, y sin tropiezos, el 3 del actual.

Para demostrarnos su seriedad el Gobierno, envia ahora a las costas de Florida el torpedero Vesu...

Sen O' Ham.

Nueva York 8 de Enero 1897.

TOS desaparece por crónica y rebelde que sea en 24 HORAS, con los CONFITES CARPA

Junta de Protección al soldado

Turno de vocales durante el presente mes para el reparto de socorros: Rdo. Sr. D. Bernardo Balle, Cavalleria 19.

Negocio VERDAD

Para desarrollar en gran escala, la fabricación en la península de un artículo privilegiado por 20 años, cuya producción se exporta de dos a esta fecha a toda la Isla de Puerto Rico...

Sesión inaugural del Colegio Médico-Farmacéutico

A las seis de la tarde del domingo último tuvo lugar la sesión inaugural del Colegio Médico-Farmacéutico de Palma, siendo el socio D. Juan Munar el encargado de leer el discurso de reglamento...

Boletín meteorológico

Table with weather data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

Sección recreativa

Entre dos. —En la finca que tengo en el término de Manacor he mandado sembrar treinta cuarteradas de cebada. —[Treinta cuarteradas de cebada ¿Y para qué tanta cebada?]

Ante la elocuencia de estas cifras, el Sr. Munar a quien no es posible tildar de apasionado por ninguno de los diversos partidos militantes en esta Capital, hubo de reconocer en su discurso, que el Ayuntamiento de Palma se ha ocupado con provecho en mejorar sus condiciones sanitarias...

No se ha gastado tiempo ni el dinero en realizar grandes estudios ni pomposos proyectos cuya suer te así lo ha demostrado la experiencia en importantes capitales ha sido su poder realizarse ó quedar en embrión; pero en cambio, resulta un hecho, parte de la canalización de las aguas y quedan las cosas en disposición de no resultar gasto alguno perdido...

El Sr. Munar haciendo cumplida justicia al ingeniero municipal D. Bernardo Calvet, elogió las iniciativas de nuestro amigo en el Ayuntamiento en el sentido de atender arregladamente a pauta científica, los servicios urbanos objeto de su discurso.

Tomen buena nota de las anteriores consideraciones, los detractores de nuestros amigos políticos del Ayuntamiento de Palma, que con la faz cubierta, un día y otro, han dirigido sus tiros ocultos, tras el reduto de alguno de los periódicos de Palma más ó menos independiente, en contra de la administración municipal fusionista.

Vasto era el tema escogido por el Sr. Munar para ser desarrollado en corto espacio de tiempo; por lo cual suponemos no se ocupó de diversas fases del asunto que estudiaba, cuya controversia ó dilucidación interesa muy mucho. Tales hubieran sido por ejemplo: ¿cuales medios prácticos pueden plantearse para mejorar las condiciones de potabilidad del agua de la fuente de la Villa? ¿tiene ésta sustitución posible con el alumbramiento de otras aguas superiores en calidad y bastantes al servicio de la población? ¿es posible, tal como está hoy de indefinido el derecho de los participantes del agua de la Fuente de la Villa, desarrollar un proyecto viable que resuelva de plano el problema del abastecimiento inmediato del agua necesaria a la Ciudad de Palma? teniendo en cuenta las condiciones topográficas de Palma ¿que sistema de alcantarillado es más conveniente adoptar? etc. etc. y otras muchas cuestiones que no son para apuntadas a vuela pluma en los estrechos límites de una información periodística.

El Sr. Munar fué felicitado por todos a la terminación de su trabajo.

Hacemos gracia a nuestros lectores del extracto de la memoria leída por el secretario del colegio médico Sr. Jaime y Matas, por referirse en su mayor parte a asuntos técnicos que no interesan a nuestros lectores, solo haremos constar que el colegio por medio de su secretario dió las más sentidas gracias a la Diputación Provincial por la manera espléndida con que ha coadyuvado a la creación del laboratorio microbiológico del colegio, cuyos trabajos han de redundar en beneficio de la salud pública de nuestro vecindario.

La memoria del Sr. Jaime y Matas causó gratísima impresión por los términos oportunos y coherentes con que apareció redactada, dominando en toda ella un estilo ameno y chispeante.

El Sr. Gobernador de la Provincia al declarar solemnemente inaugurado el nuevo año académico del colegio médico, espuso algunos discretos conceptos relacionados con el tema desarrollado por el Sr. Munar, que evidenciaron su no común ilustración, y su entusiasmo por las ciencias naturales cuando se estudian con criterio experimental y prescindiendo de huera lucubraciones metafísicas.

Solo a título de información, consignamos, que no pasó desapercibida por los concurrentes al acto, cuya ligera reseña terminamos, cierta falta de etiqueta ocurrida en la colocación de los individuos que ocupaban la mesa presidencial atribuida por algun malicioso a falta de corrección política por parte de uno de los dos personajes que pudieron cometerla.

Palma

—El alcalde de Palma señor Salom no solo ha presentado ya al gobierno civil la dimisión de su cargo, sino que además se ha hecho dar de baja en las listas del casino conservador.

¿Qué cosas y qué casos se ven entre los conservadores mallorquines!

¿Qué opina de eso el Conde de Sallent?....

—Después de escrito y publicado el suelto con que encabezábamos ayer la sección local en nuestra edición de la mañana hemos notado el error en que habíamos incurrido al calificar de correligionario nuestro al médico señor Escafi, siendo así que este señor no pertenece al partido liberal.

Hacemos esta aclaración para que quede la verdad en el lugar que corresponde.

—Noticias del ejército: Ha sido nombrado con carácter provisional, auxiliar de oficinas y almacenes de cuarta clase del personal del material de artillería con destino al parque de Mahón, el sargento licenciado Sebastián Femenías Coranfi.

—Ha fallecido la profesora Doña Isabel Mayol, maestra de la escuela pública de niñas de Son Sardiña.

Descansen en paz.

—Desde el domingo han aumentado el caudal de agua que traían los torrentes que desembocan en esta bahía, singularmente la Riera.

—El mejor preparado para el estómago Elixir Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Telegramas

de los corresponsales de El Liberal

Madrid 26, 3 m.

Se ha recibido un telegrama oficial de Cuba en el que se da cuenta que la columna Godoy destruyó el campamento que los insurrectos tenían en Macariges.

En la provincia de Pinar del Río el batallón de Canarias batió la partida que manda el cabecilla Suarez causándole ocho muertos y varios heridos.

Perez.

Madrid 26, 3 m.

Desde Port-Saïd telegrafian a El Imparcial manifestándole que renace la tranquilidad en Manila.

El general Polavieja aplaza por ahora el ataque de Cavite, hasta tanto haya reunido todos los elementos de guerra que tiene pedidos al Gobierno.

Perez.

Madrid 26, 3'15 m.

Desde la Habana telegrafian a El Imparcial, participándole que el general Weyler se encuentra en Cuevitas.

El general Pin llegó a la Habana.

El periódico El Herald presenta a los insurrectos dispuestos a deponer las armas, si vuelve el general Martinez Campos a sustituir al general Weyler en el mando superior de Cuba.

Perez.

Madrid 26, 4 m.

La goleta española Catalina que se dirige a Valencia, chocó en aguas de Lisboa, con un vapor portugués.

La goleta se fué a pique inmediatamente. Toda la tripulación pudo salvarse milagrosamente, gracias a los auxilios que le prestó la dotación del vapor.

Perez.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 31 del corriente a las cinco de la tarde en el domicilio de la Sociedad, calle de San Bernardo n.º 1.

Los señores accionistas que deseen asistir a dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación a la celebración de la Junta Palma 12 Enero 1897.—Por el Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.—El Administrador, Cándido Fernández.

Islaña Marítima

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca a los Sres. accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el domingo 31 del presente mes a las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, para los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir a la Junta deberán los Sres. accionistas depositar las acciones en dichas oficinas hasta 24 horas antes de abrirse la sesión.

Palma 24 Enero de 1897.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El vocal Secretario, Ramon Obrador.

D. Francisco Landin Perez, Contratista de los arbitrios municipales del Exce-lentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber a los contribuyentes al impuesto sobre puertas y mostradores que se abren al exterior que no han satisfecho sus respectivas cuotas del 1.º y 2.º trimestre del corriente año económico, y atrasos, que en conformidad a lo que establece la Real Orden de 12 de Mayo de 1888 queda autorizado por el Sr. Alcalde el expediente de apremio de primer grado, debiendo advertirles que pueden satisfacer sus respectivas cuotas y recargo del 5 p.º dentro del plazo de 5 dias, transcurridos los cuales se procederá al apremio de segundo grado y nuevo recargo del 7 p.º como se previene en la citada Real Orden.

Lo que se anuncia para que llegue a conocimiento de los contribuyentes y demás personas a quienes pueda interesar.

Palma 22 Enero 1897.—Francisco Landin.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Table with local values: Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Fomento Agrícola, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Islaña Marítima, Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Valores públicos

Table with public values: Madrid 25, 4 t., 4 p.º interior perpétuo, 4 p.º exterior perpétuo, 4 p.º amortizable, Cubas, Cubas nuevas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona 25, 4 t., 4 p.º interior, 4 p.º exterior, 4 p.º amortizable, Cubas 86, Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, Paris, Renta Francesa, Londres.

Teatro Principal

COMPANIA FUENTES-CERRA

Función para hoy

La de San Quintín El Cinematografo

A las siete y media.

PRECIOS

Table with prices: Pablos proscenios, plateas y de primer piso sin entradas, Id. plateas sin id., Id. primer piso sin id., Id. proscenio segundo piso sin id., Id. segundo piso sin id., Id. tercer piso sin id., Butacas sin id., Asientos de tertulia sin id., Delanteras de paraiso sin id., Lotes de 10 entradas a las localidades.

Entrada general 0'75—Al paraiso 0'50

Correos

Nota relativa a las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcludia). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcludia).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcludia); 12 id. de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id. de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcludia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Ferro-carriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma a Manacor y la Puebla, a las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma a Inca, a la 1'15 tarde. De Manacor a Palma, a las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De la Puebla a Palma; a las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca a Palma, a las 6'40 mañana. De Manacor a la Puebla, a las 5'30 tarde. De la Puebla a Manacor, a las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

Edición de la tarde

MARTES 26 ENERO DE 1897

Ultimos dias

Baratura Verdad Unica
Camps, Losada, Barnils y C.^a

Nuevas rebajas de precios en todos los artículos de la casa.

OCASIÓN para comprar los mejores artículos a precios fabulosamente baratos.

Baratura Verdad
San Nicolás, 22.—Orfila, 2

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Todo el mes de Enero gran baratura por final de temporada.

Buenos artículos y precios fabulosamente baratos.

El "Fiat Lux,"

de los conservadores mallorquines

EXIGENCIAS! Exigencias que el señor Salom no ha podido evitar ni satisfacer; imposiciones de orden superior, de aquellas que pesan muy de veras y á las cuales no pudo en manera alguna doblegarse—¡qué tal serían ellas!—el señor Salom, han obligado á éste á dimitir el cargo de alcalde de Palma.

La estupenda noticia consta á nuestros lectores. La dió al público el señor Salom en un arranque de sinceridad y en pleno consistorio, al despedirse ayer como alcalde de la corporación municipal.

Cánovas y sus hombrías, sobre todo los que desarrollan en Mallorca su funestísima política, nos tienen acostumbrados en esta época gloriosa de mando conservador, á una impudencia tan brava como y descarada, que tratándose de ellos nada debía haber que nos asombrase.

Y sin embargo ¿porqué no decirlo? nos asombra lo acontecido en este asunto.

¡A qué extremo hemos llegado! No se concibe ya mayor descoco en materias de administración que el que se revela en los autores y fautores de semejantes EXIGENCIAS, tan absurdas, tan graves é inatendibles, que una autoridad municipal de la importancia de la de Palma, antes que sucumbir á ellas se creyó en el deber de dimitir el cargo haciendo una pública y solemne manifestación de los motivos que le obligan á desprenderse de su elevada investidura.

Bien dijo lo que dijo ayer en sesión nuestro distinguido amigo el hoy alcalde accidental señor Losada. Mientras el señor Salom tuvo á merced de los hombres de su partido la estampilla de la alcaldía y todas las energías de su autoridad, para suspender ilegalmente los acuerdos de la corporación municipal que en algo perjudicaban los intereses políticos de nuestra flamante conservaduría; para separar de sus puestos á funcionarios que llevaban veinte y treinta años de servicios sin tacha á la corporación; para vejar á honradísimos contratistas que tienen sobre sí como delito único el no haber apoyado en otro tiempo la célebre candidatura de los condes; para cometer, en fin, toda clase de desafueros, siempre que de ellos resultase un beneficio para la gente ministerial; mientras todo esto sucedía, á juicio de los conservadores el señor Salom fué un gran alcalde; pero luego la situación se hizo insostenible, lo comprendió así el Sr. Salom y como éste se mostrara más hostil á las indicaciones de casa Brondo, comenzaron entonces sus mismos correligionarios esa campaña de presiones y de exigencias á que ha puesto término el alcalde con su tan comentada dimisión.

La autoridad municipal de Palma significa para los conservadores ni más ni menos que un maniquí que acomoda sus gestos y movimientos al capricho ó á la insaciable voluntad de quien tras cortina, á mansalva y sin responsabilidad de ninguna clase, ordena, impone y exige.

¡Relajación incomprensible de la presente política ministerial!

Revelación de enormes exigencias imponiéndose hasta el punto de hacerse insuperable, obligó á la víctima á guarecerse, á rechazar el envite, no en formas habilidosas y diplomáticas de dudosa interpretación, sino con las palabras más gráficas que nuestro idioma posee para expresar con debida claridad un concepto.

«Exigencias que no he podido servir, me obli-

gan á abandonar este puesto» dijo ayer el señor Salom en plena sesión municipal.

Y debió, á nuestro modo de ver, haber añadido: tome nota de esta enormidad la corporación popular de Palma, tómelala igualmente el público que ha de juzgar á los ilustres exigentes; los que me llevaron á este puesto debieron nutrirse un día de sangre de Saturno, y de ahí el ansia de devorar á sus hijos, que solo se colma, por lo visto, con el sacrificio; devoraron en efecto mi carne, agotaron mis venas; ahora exigen algo que importa más todavía; ha venido al cabo la imposición en forma inadmisiblemente, descortés, grosera, progonando tener á mano quien la soportará con resignación de mártir, y esto les pone huecos de soberbia....

Conste que en este artículo no tratamos de defender al Sr. Salom. Su gestión municipal, sus actos todos están ya juzgados. ¿Qué podríamos nosotros añadir? Lo único que nos importa es poner, en el caso que nos ocupa, los puntos sobre las íes, porque en la dimisión del señor Salom hay que ver algo más que lo que ella misma escuetamente significa.

Del monton conservador saldrá—no lo dudamos—el mártir aludido, dispuesto á la cruenta crucifixión. La vara mágica empuñada por alguien, tocará la moviedad arena y en vez de agua pura y cristalina, brotará seguramente un Berga II, para aumentar la dinastía de los alcaldes conservadores.

Así, en estas condiciones se apera el «Fiat lux» en el gran partido siempre que para procurar una excelente administración importa que haya en el Municipio hombres de empuje, de talla, de prestigio y de circunstancias, hombres, en fin, como los que reclama la alcaldía de la capital de las Baleares.

Palma

—Según noticias recibidas en esta Comandancia de Marina, á causa del recio temporal, ha varado en las playas de Santa Margarita, una corbeta italiana cargada de mineral de hierro.

El capitán estuvo ayer en Palma para hablar con el cónsul de su nación y tratar con la *Isla Marítima* el flete de un vapor que dé remolque á la corbeta hasta este puerto.

—Han llegado á ésta dos nuevas hermanas de la caridad, destinadas al Hospital de Palma.

—Un laud de pesca de Santafy, que desamparó la costa durante las últimas tormentas, parece que ha naufragado en aguas de Argel.

De los siete individuos que lo tripulaban, cinco han perecido y dos han regresado á ésta, en el estado que es de suponer.

—En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4682, correspondiente al sábado último, se publica:

Circular para la busca y captura de Juan Iglesias Arias, Oseferino Suarez Rodriguez, José Caro Gonzalez, Isidro Solosano Varela, Florentino Fanjul Garcia, Pedro Gonzalez Vega (a) Victoriano, Gabino Antuna Sanchez, Fernando Fernandez y Francisco Calleja Gonzalez (Chato), fugados de la Cárcel de Oviedo el 18 del corriente.

Exposición del presupuesto adicional al ordinario del municipio de Palma, correspondiente al actual ejercicio económico.

Subasta para la terminación de las aceras y reforma del firme de la calle de Cifuentes en Mahon. Vacante de la plaza de inspector de carnes en Artá.

Precios de artículos de consumo. Gastos de obras municipales de Palma.

Llamamiento á los mozos Jaime Sansó y Grimalt, López Guzman Leoncio y Juan Tomás Sastre y Tous, para que se presenten en la Casa Consistorial de Villafranca.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Porreras.

Advertencia á los contribuyentes morosos por el arbitrio sobre puertas y mostradores establecido por la municipalidad de Palma.

Venta de tres fincas situadas en el término de Lluchmayor.

Otra de calzado y objetos de zapatería.

Contrata del suministro de artículos de consumo á la factoría militar de utensilios de Mahon.

Compras verificadas por las factorías militares de dicha plaza.

En la sección de la *Gaceta* se insertan tres reales órdenes, una relativa al convenio entre los gobiernos de España y Portugal para evitar que los súbditos de ambas naciones se sustraigan de las responsabilidades penales y del reclutamiento militar, otra disponiendo se despidan á lazareto sucio las procedencias de Taihoku (Formosa), en donde existe la peste levantina, y la restante sometiendo también á igual medida sanitaria á las procedencias de Yokohama (Japon), en donde ha aparecido el cólera. Insértase además en la referida sección el anuncio de provision de escuelas públicas vacantes.

—Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Selva haber detenido á una mujer vecina del lugar de Caimari, presunta autora de la sustracción de 150 pesetas verificada en una tienda de comestibles del indicado lugar.

La del puesto de Soller, da cuenta de la detención de algunos sujetos preuntes autores de varias raterías llevadas á cabo en distintas cecas de aquella villa.

Por la del puesto de Artá ha sido denunciado al Juez municipal de la misma, á un individuo por ocupación de cinco cartuchos de dinamita y doce pistones sin autorización para tenerlos.

Teniendo noticia la del puesto de Algaida de que entre los kilómetros 23 y 24 de la carretera que conduce desde Santa María á Montuiri, había sido encontrado el cadáver de un hombre, se trasladó inmediatamente al lugar del hecho, empezando las diligencias del caso.

Identificado el cadáver resultó ser el del vecino de Montuiri, Gabriel Gomila Alorda, hijo del arrendatario del predio *Puig Mollet*, que según declaraciones recibidas dicho sujeto padecía ataques de enajenación mental.

Personado el Juez en el lugar del hecho empezó las averiguaciones del caso, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

—Ha sido dado de alta en el Hospital civil, el único atacado de viruela que existía en el Santo establecimiento de Beneficencia.

—Ayer amaneció el día despejado y la temperatura muy fria.

Á intervalos se presentaron gruesos nubarrones que no llegaron á descargar.

—Concurridísima se vé todas las noches la iglesia de San Jaime en donde se viene celebrando la nevena dedicada á San Blas, abogado contra los males de garganta.

—Ayer tarde continuaron en la esplanada de Santa Catalina los ejercicios de arma los soldados francos de servicio del Regional núm. 1.

—Desde hace algunos días se está desguzando por una brigada de operarios el bergantín *Lealtad*, frente al muelle nuevo.

—En la *Constancia* y á pesar de lo desapacible del tiempo se verificó el domingo la función anunciada con gran asistencia, siendo ejecutada la pieza en un acto *La mano de gabo* y la zarzuela *La Revella de la Trinidad* con bastante ajuste.

El duo del final de la *Favorita* no resultó tan ajustado como la vez anterior por no estar bien de voz el Sr. Barceló, siendo asimismo aplaudidos al final y llamados á la escena. La señorita Mir no estuvo tan complaciente como en las anteriores funciones, pues vimos que mientras el público le prodigaba aplausos, fué á ocupar su butaca, sin hacer caso de ellos; y por cierto que al público debe tratarsele con alguna consideración.

La zarzuela *Curro el contrabandista* obtuvo un completo éxito siendo bien interpretada por todos los que tomaron parte en ella.

Agradecemos á la Empresa el haber atendido á nuestras indicaciones, haciendo los intermedios más cortos, logrando así acabar la función á una hora muy cómoda y á gusto de todos los concurrentes.

—El Sr. Gobernador de la provincia ha dirigido á los Directores de Sanidad de Sóller, Mahón, Ibiza y Ciudadela el siguiente telegrama:

«Telegramas prensa hacen suponer aparición casos peste bubónica en Marsella, en previsión de que desgraciadamente se confirme, encargo á usted extreme su celo y aplique todo rigor en medidas sanitarias, que le autorizan las leyes para con las procedencias del extranjero y muy particularmente con las de Marsella y los puntos de contacto con dicha población.»

—El profesor D. Antonio Estados ha sido designado para regentar interinamente la segunda escuela pública de niños de esta ciudad, vacante por fallecimiento de D. Antonio Umbert.

—La Dirección general del tesoro público ha autorizado á esta Delegación de Hacienda para admitir 1500 pesetas del recluta Pablo Castañer Ozonas, perteneciente al cupo de la península en concepto de reducción á metálico que fué concedida por Real orden de 15 del actual.

—En el casino de *La Unión Republicana* se ha abierto una suscripción con el objeto de dar una serie de bailes en esta temporada de Carnaval.

Los señores que forman la comisión que ha de entender en dicho asunto, deben reunirse hoy en el local que ocupa el casino, Danús 4 bajos, con el fin de tomar los acuerdos que procedan para la celebración de los mismos.

Oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores de los días y horas en que deban celebrarse.

—Ayer tarde en el palacio de la Excm. Diputación Provincial se procedió al reparto de los donativos recogidos por la comisión de Barcelona que inició la idea de socorrer á los damnificados á consecuencia de la gran catástrofe del 25 de Noviembre de 1895.

—Las últimas noticias referentes á la muerte del hijo del colono del predio *Puigmoltó*, del término de Algaida, son de que aquel desgraciado debió de suicidarse, pues dicen que hacía tiempo padecía enajenación mental, creyéndose que, privado de la razón, puso fin á su existencia.

—En Sóller mientras un hombre, vendedor de ropas estaba arreglando ayer una pistola, ésta se disparó, causándole instantáneamente la muerte.

—Para mañana está señalada la vista en juicio oral de la causa instruida en el juzgado de Inca contra José Torrens Campaner, sobre lesiones á Ramón Pons en Pollensa.

—Por falta de número, no ha podido reunirse la Junta provincial de Instrucción pública, que había sido convocada para hoy á las once en el despacho del gobernador civil.

Otro día será.

La guerra

Leamos en un periódico madrileño:

«En el ministerio de la Guerra se desarrollan escenas conmovedoras que llenan el ánimo de profunda tristeza y amargura infinita.

En uno de los pasillos del palacio de Buenavista y á la puerta del negociado de Ultramar se ve todos los días una larga fila de personas que acuden ansiosas á conocer la suerte que en las guerras de

Cuba y Filipinas les ha cabido á individuos de su familia.

Con los ojos enrojecidos por el llanto, con el dolor retratado en el rostro, penetran en la oficina. El empleado encargado de la triste misión de dar las noticias, contesta á las preguntas, que las más de las veces provocan escenas que no son para descritas.

Madres que han perdido al hijo de sus entrañas y rompen en desgarradores sollozos, padres, hermanos, esposas...

El corazón se encoge en aquel recinto.

Ayer presenciámos un espectáculo de los que guardaremos memoria eterna, de tal manera nos impresionó.

Un pobre anciano, ciego é infirme, al cual guiaba un perro que hacía las veces de lazarillo, preguntó por la suerte de un hijo que tenía en el ejército.

El empleado, después de mil rodeos y eufemismos, le dió la noticia de que su hijo había muerto, y el pobre padre estalló en sollozos.

Al ver los ojos sin luz de aquel anciano llenos de lágrimas, ninguno de los que presenciaban tan dolorosa escena pudo contener las suyas.

—¡Es el segunda que pierdo en esa guerra— dijo;—bien he pagado el tributo á mi patria ¡Ya para qué quiero vivir en el mundo! ¡No faltaba más sino que me mataran el perro....

Y el infortunado anciano se alejó derramando lágrimas.»

Ecos del Teatro

La representación de *D. Juan Tenorio* fué anoche para el Sr. Fuentes un triunfo completo é indiscutible.

Nosotros—hemos de confesarlo con ingenuidad no habíamos visto nunca en el Principal y muy pocas veces en otros teatros de superior categoría, un *Tenorio* como el que ayer nos presentó el señor Fuentes.

Este distinguido actor, interpreta el papel de protagonista de la difícil obra de Zorrilla, de una manera magistral, modernizando, si así cabe decirlo, el personaje y dándole con su intuición artística notabilísimo relieve.

En el cuarto acto tuvo arranques de verdadera inspiración y momentos felicitosimos, que entusiasmaron al auditorio.

La señora Cirera se mostró también como una artista de indiscutible valía en su parte de *Doña Inés*.

Y los demás actores coadyuvaron al total éxito de la obra.

La señora Marin y el señor Suarez algo exagerados en la personificación de los personajes *Brígida* y *Ciutti*, personajes que no son sin duda alguna tan cómicos como ellos creen.

El «Tenorio» en nuestra opinión debe repetirse; como era mucha la concurrencia que anoche llevó esta obra al Principal, será mucha también la que asista á una segunda representación.

Para hoy se anuncia *La de San Quintín* y la primera exhibición del Cinematógrafo.

¿Habrá un lleno?....

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 26, 11 m.

En el combate de Mataguas han sido heridos un Capitan y un Teniente del Regimiento de Talavera, dando la coincidencia de ser padre é hijo respectivamente.

El general Weyler llegó á Cuevitas presentándose á indulto 24 insurrectos armados.

Pérez.

Madrid 26, 11 m.

Dicen de Washington que el senador Turpio defendiendo la proposición Cameron, insultó al general Weyler y á España y terminó pidiendo la beligerancia para los insurrectos de Cuba.

Pérez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Juan crisostomo obispo

CUARENTA HORAS

Mañana miércoles—Concluyen en San Geronimo dedicadas á su titular.

CORTE DE MARIA

En el Socorro á la Virgen su titular.

GRAN FABRICA DE NAIPES

DE

Sucesores de Sebastian Comas y Ricart

Representantes con depósito para Baleares

M. Capó y C.^a—Luz, 21

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Todas las enfermedades del Estómago, desaparecen tomando el

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

CURACIÓN MARAVILLOSA

Depósito: Farmacia Valenzuela

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Los Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y J. Sureda Literas.

Martinez y Planas

Banquero-Comerciantes

Giran Detras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan, 20—Palma de Mallorca

Bronces, Lámparas, Paraguas, Bastones, Abanicos, Vajillas decoradas de porcelana, Objetos fantasía

Quint-2 al 10 LA INDUSTRIAL Brossa-21

Gran Bazar de muebles de lujo y económicos Sillerías tapizadas y sin tapizar, Tapicerías, Alfombras y demás generos para adorno de habitaciones

Precios limitadísimos ARMARIOS CON LUNA á 180 Ptas.

de Antonio Fábregas PALMA DE MALLORCA

Edouard y Fuertes

Gran Agencia Internacional

de Comisión y Representación

15—Rue le Brun—15—Paris

Información y Representación en Paris para toda clase de asuntos y encargos. Dirijase la correspondencia al Sr. Director de la Gran Agencia Internacional de Comisión y representación, 15, Rue le Brun, 15, Paris, acompañando sesenta céntimos en sellos para la contestación.

Interesante á las familias

Llamamos la atención á las familias sobre las célebres máquinas llamadas GROSSER para la confección de medias, calcetines, camisetas, cubre-corsets, refajos y demás artículos de punto, como único medio seguro de ganarse la vida en casa.

Estas máquinas de fama universal, han sido premiadas con medalla de oro en cuantas Exposiciones se han presentado, por su sólida construcción y facil manejo, siendo las únicas que no producen fatiga.

Exijase en cada máquina el nombre del fabricante GROSSER. Ventas al por mayor y menor. Expediciones á Provincias.

Únicos representantes en España y Portugal C. Tarragó, sociedad en comandita, calle Riereta, 35-2.º Barcelona.

Representante en esta: D. Francisco Martinez, San Agustín, 22.

Línea de Vapores Trasatlánticos

DE Pinillos, Izquierdo y C.º

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico



Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba saldrá de este puerto el 30 de Enero el magnífico y grandioso vapor de acero de 800 toneladas clasificado en 100 A I + del Lloyd

Manila

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de la carga que hayan de embarcar.

La carga se recibirá en el muelle los días, 27, 28 y 29.

Para más informes dirigirse á los señores Martinez y Planas, Representantes de la Compañía en Palma.

Nota—El 15 de Febrero saldrá también directamente de Palma el vapor

Barcelona

para Habana, Matanzas, Cienfuegos, Veracruz y Tampico con trasbordo para Progreso y Campeche.

La carga se admitirá en este puerto hasta el día 14 para más informes los representantes de la Compañía, Sres. Martinez y Planas, S. Juan, 20.

100.000 duros

para colocar sobre hipotecas.—Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

Imp. de B. Rotger

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española —En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

TARIFA de anuncios para los periódicos "Ultima Hora," "Almudaina," "Heraldo de Baleares," y "Liberal Palmesano,"

Por centímetro cuadrado en 1.ª página 0'08 pesetas
Por > > 2.ª ó 3.ª 0'06 >
Por > > 4.ª 0'04 >

Anuncios mortuorios

Por una esquela tamaño corriente en 1.ª página 15'00
Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª 10'00
Idem, idem, en 4.ª 5'00

Tamaños mayores á proporción.

Dos suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento en cada uno de los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

Centro de anuncios.—Miguel Capó.—Luz, 21